Le prix international Roi Baudouin pour le développement

par
Dominique ALLARD
Conseiller à la Fondation Roi Baudouin
Secrétaire du Comité de Sélection



Créée en 1976 pour célébrer le vingt-cinquième anniversaire du règne du Roi, la Fondation Roi Baudouin a voulu donner un caractère international à ses activités en instituant en 1978 le Prix International Roi Baudouin pour le Développement.

Ce Prix, attribué pour la première fois en 1980, récompense les personnes ou les organisations qui, sans distinction de nationalité, ont apporté une contribution importante au développement du Tiers-Monde ou à la solidarité Nord-Sud. D'un montant de 4 millions de francs belges, il est décerné tous les deux ans.

C'est le Conseil d'Administration de la Fondation qui décide de l'attribution du Prix sur la base du rapport très précis que lui présente un Comité de Sélection composé de hautes personnalités scientifiques et de techniciens expérimentés, tous de nationalité belge, à qui est confié l'examen des candidatures. Ce n'est pas une tâche aisée que de désigner le lauréat du Prix parmi une centaine de candidats : présidé actuellement par Madame le Sénateur J. DELRUELLE, le Comité de Sélection se consacre à sa tâche avec un dévouement que la Fondation veut saluer ici.

Lors de la sélection, une importance particulière est attachée aux activités ayant des effets multiplicateurs et à celles qui permettent aux populations d'assurer elles-mêmes leur développement. Cette conception lucide et concrète du travail de développement se voit bien illustrée par la liste des lauréats du Prix.

En 1980, le Prix reconnaît les mérites du Professeur Paulo FREIRE, pédagogue brésilien, et ses efforts dans sa lutte pour l'alphabétisation des populations défavorisées. Le deuxième lauréat de cette année-là est le Groupe Consultatif pour la Recherche agronomique internationale, pour sa contribution à l'amélioration quantitative et qualitative de la production alimentaire dans le monde.

Le lauréat du Prix de 1982 est M. Ahangamage T. ARIYARATNE, fondateur et animateur du mouvement Sarvodaya Shramadana au Sri Lanka, pour son action visant à encourager les communautés locales à prendre en charge elles-mêmes leur développement.

En 1984, le Prix salue la carrière scientifique du Dr. Walter PLOWRIGHT (Grande Bretagne) qui l'a conduit au développement d'un vaccin contre la peste bovine. Les <u>Cahiers d'Ethologie appliquée</u> ont bien mis en lumière, il y a peu, l'importance de cette maladie en Afrique, qui ruine les espoirs des éleveurs.

Le lauréat du Prix de 1986 est l'invité d'honneur de cette réunion. La Fondation internationale pour la Science (FIS) voit aujourd'hui couronner l'originalité et l'efficacité de son action visant à soutenir dans le Tiers-Monde un réseau de chercheurs participant au développement de leur pays, notamment dans le domaine des ressources alimentaires.